

# crónicas de ayer y de hoy

## **SIMPOSIUM SOBRE PEDIATRIA SOCIAL (Ciudad Real. 17 de junio 1989)**

Bajo el patrocinio del Ilustre Colegio Oficial de Médicos y la Asociación Nacional de Pediatría de Madrid-Castilla-La Mancha, se celebró el pasado día 17 de junio, en una apretada jornada de trabajo. Un Simposium sobre Pediatría Social que englobaba muy diversos aspectos en su programa.

En la primera parte conceptualizada como de comunicaciones libres, diversos grupos de profesionales abordaron los aspectos de mayor interés actual del cuidado del niño manchego, valorándose en la primera de ellas a cargo del Dr. J. A. Alonso, del Hospital «Virgen de la Salud», de Toledo, una situación de adelanto en el desarrollo de cuidados intensivos en la capital autonómica. Las once comunicaciones restantes se fueron aportando con un alto nivel científico y con abundante profusión de datos. Se analizaron en diversas encuestas, la calidad de la asistencia pediátrica de cabecera, comprobándose cómo a pesar del esfuerzo e interés de la Administración, aún queda sin asistencia directa por pediatras especialistas, aproximadamente el 50 por 100 de los niños de la población rural, en llamativo contraste con la cobertura del 100 por 100 que poseen los niños de las áreas urbanas. Se listaron un buen número de pueblos manchegos que con más de mil niños de 0 a 14 años, aún no tienen pediatra. Se destacó como excelente la historia clínica creada para el seguimiento de salud del niño, así como muy oportuna y útil la Unidad de Transporte Médico de Emergencia-Ciudad Real, que permite arribar al enfermo trasladado en mejores condiciones. El escaso apoyo de especialidades pediátricas, y de exploraciones complementarias, en la medicina hospitalaria fue objeto de otra comunicación. Resultó muy relevante la comprobación de un marcado desajuste nacional en la dotación de plantillas de pediatras hospitalarios, encontrándose esta provincia en los niveles más bajos. Esto unido a una llamativa diferencia en el número de enfermeras ATS y de Auxiliares de Clínica en el servicio de pediatría del Hospital «Ntra. Sra. de Alarcos», con respecto a otros 10 hospitales encuestados, impide tal vez el adecuado desarrollo de una Unidad de Cuidados Intensivos Mixtos (Pediátricos y Neonatales) que resulta obviamente imprescindible en una población con más de 95.000 niños y 6.000 partos anuales, así como la posibilidad de apertura de forma idónea del área arquitectónica pediátrica construida hace cinco años.

La segunda sesión quedó a cargo de tres destacados profesionales universitarios, profesores M. Moro, J. Quero y F. Alvarado, destacaron la inexistencia aún a nivel nacional de un adecuado programa de regionalización y transporte de la del recién nacido, así como la innegable necesidad de un buen nivel asistencial que lograría aparte de disminuir la mortalidad, evitar secuelas inveteradas.

La discusión se celebró en un ambiente muy distendido y cordial, haciéndose una llamada a la mano que generosamente introducida en la incubadora aporta ayuda al niño prematuro.

El acto de clausura fue realizado por el Ilmo. Sr. Director General del Insalud. Profesor J. Simón, quien en un tono muy afable y con gran claridad conceptual, aparte de reconocer la necesidad de una mejor dotación pediátrica para Ciudad Real, analizó diversos aspectos organizativos de la Sanidad Pública, que fueron excelentemente acogidos por el auditorio.

## **INFORME DE LAS VOCALIAS DE MEDICINA RURAL Y DE TITULARES**

En las Asambleas Nacionales de vocales de médicos titulares y rurales, realizadas el 30 de junio y 1 de julio se redactó un manifiesto para su publicación reflejando la situación de abandono, discriminación agravio permanente que sufre la sanidad rural.

Asimismo, se pidió al Presidente del Consejo doctor Berguer que la OMC haga una declaración como institución reflejando la situación de la asistencia primaria semejante a la que hizo señalando la situación en los hospitales.

Se ha hecho un escrito de protesta ante el lamentable acuerdo firmado por los Ministerios de Sanidad y Educación y Ciencia y la Coordinadora de Facultativos Internos y Residentes por el que esta coordinadora desconvocaba la huelga de junio y que va a dificultar y retrasar aún más nuestro acceso al Curso de Perfeccionamiento para la obtención del Título de Medicina Familiar.

Se trató de la dificultad de conseguir la oferta universal de integración voluntaria en los equipos de Atención Primaria que permitiría un paso más en la reforma de la AP y evitaría una de las divisiones más arbitrarias que tenemos en nuestro colectivo.

Con respecto a los médicos libres la mayoría de las autonomías los han incluido en los Equipos de Atención Primaria.

Asimismo, por parte del Consejo General, fue remitido al Ministerio de Sanidad con las consideraciones por las que no debe aprobarse el proyecto de Real Decreto sobre provisión de plazas sanitarias en los Equipos de Atención Primaria.

Ante la importancia de estos temas, en septiembre, tenemos que reunirnos y decidir las medidas a tomar hasta entonces si alguno quiere más información puede dirigirse a nosotros o al Colegio.

*Augusto Piqueras Cabanillas. José Manuel Aguado*  
Vocal de Medicina Rural                      Vocal de Titulares